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AA4 委員訪談

金鈴的人生，可謂充滿傳奇，她做過
歌手、主持人、拍賣師，在拍賣領

域，尤其是慈善拍賣領域，金鈴絕對是塊
「金字招牌」。無論是在香港還是在內
地，大型的慈善活動或者慈善拍賣中，總
能見到她的身影。2018年，金玲當選為湖
北省政協港區委員，慈善便成為她事業的
又一個重點。經金玲主動牽線搭橋，多方
協調，上海宋慶齡基金會母嬰平安基金出
資100萬元定向支持湖北省「公益木蘭」
項目。2019年政協會議期間，她又向大會
提交了《關於加大力度培育和孵化公益慈
善類社會組織及項目的提案》，2020年更
提出《讓更多外出媽媽返鄉就業關愛農村
留守兒童的建議》、《統籌公益慈善團體
精準扶助離異女性》等慈善議題，為優化
湖北公益慈善類社會組織發展鼓與呼。作
為香港湖北社團總會副會長，金鈴也一直
積極主動參與總會各項會務，包括「蓮藕
節」「編鐘大匯演」等大型活動，更榮獲
湖北省婦聯頒發的支持湖北省婦女兒童公
益慈善事業「愛心人士」獎。
因為工作頻繁穿梭於中港兩地，金玲積

極參與香港的建設及社會事務，在國家推
動「一帶一路」、「粵港澳大灣區」等多

個戰略發展的大環
境 下，深知一名新
港人的責任，為「一
國兩制」下的民主制
度建設、為香港的和
諧穩定肩負起雙責
任，為香港的經濟、
民生和社會穩定貢獻
智慧和力量。由於
積極參與粵港澳大灣
區建設，榮獲由粵港
澳大灣區經貿協會頒
發的「第二屆粵港澳大灣區優秀企業家傳
承大獎」，並因為商業領域的發展被評選
為「香港傑出商界女領袖」、「大中華最
具影響力品牌設計師大獎」，香港「格林
威爾國際傑出成就獎」女企業家大獎，旭
茉Jessica Most Successful Women成功女
性獎。

社會各界肯定
為表彰金鈴在業界所取得的成就，《時

尚芭莎》在去年新中國成立七十周年之
際，推出了「70年，70人」的特別企劃，
選取了當代中國各行各業的70位精英女性
和行業領袖，展示中國女性推動社會發展
和進步的《她力量》。金鈴亦有當選，與
中國第一女指揮家鄭小瑛、藥學家屠呦
呦、導演胡玫、奧運冠軍郭晶晶等一起，
成為了新中國的時代追夢人的榜樣。
去年修例風波以來，為了緩和社會氣氛

和為香港帶來更多溫暖，金鈴不僅積極參
與推動多項大型活動，多次接受主流媒體
訪問並在關鍵時刻發聲，更與「美容教
母」鄭明明教授創立了「鳴聆送暖公益
行」，以慈善服務社會為宗旨，匯聚各界
力量，為社會上不同的朋友作「鳴」發
聲，「聆」聽社會更多聲音，關心及幫助
社會上有需要的朋友，共同傳揚正能量。
先後與香港各大社團聯合舉辦大型公益敬
老活動，社區中秋嘉年華、與外交部駐港
特派員公署合辦「我和我的祖國」慈善電
影放映會，支持國際鋼琴家吳牧野香港演

奏會等多項服務社區的公益活動，有力地
緩解社會矛盾，增加社會和諧穩定。並積
極參與撐警、反暴力、拒絕攬炒集會，支
持社會止暴制亂，為香港國安法的盡快落
地，支持立法會選舉延期等社會熱點多次
表態發聲，並接受主流媒體訪問。

繼續牽線搭橋
面對洶湧而至的新冠肺炎疫情，作為湖

北省政協香港委員、香港湖北社團總會副
會長金玲得知家鄉湖北爆發疫情，第一時
間向香港湖北社團總會所有在鄂朋友們送
去慰問，同時迅速向湖北省紅十字會、湖
北省婦聯、武漢亞心總醫院捐款捐物。並
籌措醫用酒精、醫用手套等緊缺醫用物
資，發往湖北抗疫一線。此外，金玲積極
發動身邊各界愛心人士踴躍捐資籌物，先
是對接上海宋慶齡基金會，向湖北隨州、
孝感有關醫院等一線醫療機構捐贈一次性
醫用手套27萬只，又對接長江商學院上海
校友會捐贈醫用酒精12.5噸給武漢、孝
感、鹹寧、潛江等一線疫區。當得知湖北
省直機關幹部紛紛下社區一線參加防控，
她馬上調集30萬雙醫用手套，10萬只口
罩提供給多個社區以加強防護。三八婦女
節到來之際，為表達對香港婦女的關心關
愛，金鈴又與愛心人士來到香港基層社
區，為生活困難的女同胞們派發口罩、
米、面等醫用生活物資。另外，新冠肺炎
疫情爆發以來，湖北各地因採取嚴格的封
防疫措施，導致眾多孕產婦面臨生活物資

的採購、孕檢、用藥等難題，金鈴再次積
極協調上海宋慶齡基金會母嬰平安基金，
聯合湖北省婦聯共同推出「戰疫木蘭－孕
產婦關愛項目」，為疫情期間的困難孕產
婦提供關愛服務。為每名困難孕產婦發
放價值1000元的母嬰關愛包，以滿足其
日常防護和生活物資的迫切需求。同時
開辦戰「疫」木蘭－孕媽講堂，面向湖
北省有需求的孕產婦提供免費的線上線
下母嬰健康知識培訓及心理健康輔導，
普及新冠肺炎防治，孕期、產後、母嬰
保健及育兒基礎知識，提供心理疏導服
務，將愛心延續下去。
金鈴表示：「會繼續在鄂港兩地之間架

起慈善公益的橋樑，為兩地合作繼續積極
牽線搭橋，尤其是婦女兒童弱勢群體，加
強互動交流，為共同推進家庭文明建設和
家庭教育工作，促進兒童健康成長做出新
的貢獻。」

■湖北省港區政協委員、香港湖北
社團總會副會長金鈴

馳援一線，傳遞大愛，

凝聚力量，共克時艱。

2020年元旦前後，武漢突

發新型冠狀病毒肺炎疫

情，殃及荊楚大地，中華

民族面臨嚴峻考驗。在疫

情面前，社會各界紛紛伸

出援助之手，體現大愛無

私奉獻，展示一方有難八

方支援和中華一家親的

大愛精神！作為湖北省政

協十二屆香港委員的金

鈴，在疫情面前，慷慨解

囊，全情投入，不僅自已

積極參與支援，更努力帶

動身邊各界愛心人士，踴

躍發動眾人捐資籌物，為

千里之外的家鄉送上溫

暖，協同抗「疫」，充分體

現鄂港兩地的深厚情誼，

更體現了一個港區政協

委員的社會責任心和大

愛精神！

■莊紫祥堅信，青年是香港之希
望，青年工作舉足輕重任重道遠。

哈爾濱市政協委員、香
港各界慶典委員會基金會
主席、大灣區金融科技促
進總會創會會長、銀迅控
股、中道集團董事長莊紫
祥，憑藉過人的才幹，經
過十幾年的專注打拚，成
功打造了一個令人矚目的
金融科技和支付王國。事
業成功的同時，他不忘初
心回饋社會，為國家為香
港為家鄉無私奉獻。近年
來，他尤其重視、關注、
支持青年工作，做出很大
貢獻。他堅信，青年是香
港之希望，青年工作舉足
輕重、任重道遠；他熱切
期盼政府、社會、家庭，
給予青年更多的關愛、支
持，引導幫助他們有責任
有擔當，做對國家對香港
對社會有益的事情，放飛
青春與夢想。

：心繫青年甘於奉獻緊抓機遇搭台建梯
莊
紫
祥

■■莊紫祥與莊紫祥與
「「千萬求一千萬求一
路路」」十強選十強選
手在一起手在一起。。

■（左圖）莊紫祥作為未
來之星同學會榮譽主席，
出席在人民大會堂舉辦的
結業典禮並致辭。（下
圖）莊紫祥與香港青年學
子促膝相談。

疫情當前，記者通過視頻連線了身處深
圳的莊紫祥，幾句寒暄，直奔主題，

談起他的「青年觀、青年情和青年行。」

青年工作事半功倍要做緊做好
在莊紫祥看來，香港青年強則香港強，

青年有希望，香港才有希望，青年是光照
獅子山下這片熱土未來的希望。香港要有
未來一定要引導好青年，守護好青年，給
青年指路引航。
「青年一直是我最最牽腸掛肚的，子之

過父之責。」青年犯了錯，作為長輩是有
責任的，父輩應該抓住時機，給予他們更
多的耐心和關愛，引導幫助他們做有責任
有擔當的人，做對國家對香港對社會有益
的事情。
「年輕人的工作做到位，可以達到事半

功倍的效果。」他分析，香港約有70萬年
輕人，每個人至少牽動4個長輩，那就是
280萬人。年輕人工作做好了，走正道了，
長輩就安心了，小家就和諧了，那麼，香
港乃至國家這個大家就穩定了，世界就和
平了。「家和萬事興，所以，青年工作舉
足輕重，不但要做，而且必須緊做、做
好。」莊紫祥堅定的眼神中充滿期待。

率青年內地考察增知識拓視野
近幾年，莊紫祥一直致力於青年工作。

他獨具慧眼，積極參與未來之星同學會和

范長江行動，並擔任榮譽主席。他不但解
囊相助，而且親歷親為，百忙中擠時間帶
領香港學子赴北京、深圳、福建、內蒙等
地參觀考察學習，讓年輕人親身感受內地
城市建設的日新月異，科技發展的突飛猛
進以及偉大祖國的日益強盛；親身品味內
地城市魅力、風土人情以及濃厚的文化底
蘊。通過用耳聽、用眼看、用心去感受，
學生們親身了解了祖國的歷史，感受到祖
國的發展強大，他們不僅增長了知識，開
拓了視野，更重要的是提升了對國家的認
同及對國家發展的關切。
每每此時，莊紫祥總會不失時機地與

青年人促膝相談，了解他們的所思所想
所求，並有針對性地幫助引導，讓他們
有家國情懷，在大是大非面前作出正確
的判斷，不要輕易被別有用心的人蠱惑
和利用。
他常對青年學子們說，有國才有家，國

破則家亡，國弱則家難安。「國強」為
「家富」提供了條件，祖國的發展，也為
香港提供了更多機會。讓他們真正意識到
香港的繁榮發展同國家密不可分，香港青
年的未來同國家密不可分，從而使他們增
強對祖國、對中華民族的認同。他勸勉香
港青少年一定要有擔當，「有擔當，才能
撐起香港的未來」，鼓勵他們在國家機遇
中找到發展方向，成為建設香港、服務國
家的棟樑之才，將來肩負起實現中國夢、
促進香港更加繁榮穩定和確保「一國兩
制」行穩致遠的責任和使命。

「千萬求一路」為青年減壓解困
眼見香港修例風波引起的社會暴力問

題，看到年輕人被蒙騙，看到家庭撕裂，
莊紫祥憂心如焚：「本是同根生，相煎何太
急？」他徹夜難眠，多次親身走近社區與不
同政見的年輕人交流，覺得他們最絕望的
地方是「打死一世工都未必買到一層樓」。

「香港是我家，我在這裡成長、打拚，
深深愛着她。我希望深愛吾家之有心人都
能建言獻策，為困境中的香港找出路，尋
回美麗香港。」於是，數月前，他耗資
1700餘萬元，發起「千萬求一路」活動，
冀愛港人士圍繞解決青年面對的問題、尋
回昔日香港美好建言獻策。
此次活動受到了廣大香港市民特別是年

輕人的關注，還在香港TVB和ViuTV等
頻道播出，據悉約2400萬人次收看。同時
Facebook瀏覽人次高達1800萬，影響之
大可見一斑。莊紫祥笑言，一時間，他還
成了香港的名人，多次到酒店吃飯都被老
闆認出。
他深感責任重大，在眾目睽睽之下，莊

紫祥大膽提出「青年過渡豪宅」的計劃，
建議向有心人借地為年輕人提供優質住
宅。 他認為，安居樂業是很重要的一件
事，如果連家都安不到，要一個年輕人去
想未來發展、創業、為香港獻出一生，都
是很難的事情。他打算盡快向有關方面遞
呈詳細報告，力推解決青年安居問題。

緊抓灣區機遇為青年搭台建梯
「金融科技是典型的知識密集型領域，

青年將是金融科技發展的棟樑之才。」

2018年12月，莊紫祥審時度勢，牽頭成
立了大灣區金融科技促進總會。這是一個
立足香港，面向灣區，擁抱精英，專注專
業的總會。作為創會會長，他凝聚了一眾
金融、科技界菁英，積極參與、推動大灣
區金融科技發展。未來他將在大灣區為青
年搭建一個廣闊的舞台，為青年創造更多
的發展機遇，包括提供學習、實習、工作
的機會，鼓勵、協助他們於大灣區創業、
就業，放飛夢想。
莊紫祥去年暑期帶領30多名香港學生赴

他的深圳公司實習。他希望未來能帶領珠
三角青年來港實習，打通兩地青年在金融
科技領域的交流。他笑稱自己已是「中青
年」，且在金融科技領域行走多年，作為
過來人理應幫助年輕人，為金融科技領域
培養更多接班人，也為大灣區青年提供服
務平台和更多發展機會，通過舉辦多樣化
的活動，「令千里馬能遇到伯樂」，也幫
助企業家找到所需人才。
他勸勉香港有志向、有抱負的青年敞開

胸懷，滿懷熱情去擁抱大灣區建設這個大
舞台。他冀望香港的年輕人走進大時代，
把握大機遇，結合國家發展所需，發揮香
港青年所長，放飛夢想，貢獻國家，成就
自身，夢想成真。

：人間有愛 鄂港情深
同心戰「疫」共克時艱

金
鈴

■支持「撐國安法」簽名站簽名

■三八婦女節去基層派米派口罩 ■參加湖北政協會議接受媒體訪問

■「鳴聆送暖公益行」中秋敬老活動，邀
請藝人胡楓（左一）、米雪（中）、鄭明
明（右二）、李司棋（右一）出席。


